
Azulejos Indios
Los productores de azulejos y pisos cerámicos andan

preocupados porque han visto que las importaciones
de estos productos desde India se han disparado en los
últimos tres años

Le hablamos de empresas como Interceramic que
encabeza Víctor Almeida Vítromex del Grupo Indus
trial Saltillo que dirige Manuel Rivera Lamosa de Fe
derico Taussaint y de la estadounidense Landmark

lian es así que el Consejo Cerámico de Norteaméri
ca México TCNA que capitanea Fernando Lozano
Assad analiza si solicita el inicio de una investigación a
la Secretaría de Economía que encabeza Graciela Már
quez Catín

La demanda iría en dos vertientes por un lado que
los productos de India están entrando al País a precios
dumping és decir por debajo de sus costos de produc
ción y por otro que puede haber triangulación esto es
que productores de China usen a India como puente pa
ra llegar a Méxica

Al sector se le hace más que casual que las importa
ciones procedentes de India hayan pasado en los últimos
tres años de casi cero a ser el tercer país de donde vie
nen estas compras luego dé que a los productos chinos
se le impusiera una cuota compensatoria de hasta 12 dó
lares por metro cuadrada

Además de imponer la cuota a productos indios la
industria pretende reforzar la vigilancia de las importa
ciones a través de un laboratorio que el Consejo donó
a Aduanas para verificar que el producto que se declara
sea efectivamente el que ingresa

Las Obras
de Obrador

Mucho suspenso le quiere
poner el Presidente Andrés
Manuel López Obrador
al acuerdo que fraguó con
la cúpula empresarial sobre
las obras que según dicen
estimularán el crecimiento
tan necesario

izarlos Salazar Lomelín
presidente del Consejo Coor
dinador Empresarial ha di
cho que son mil 600 proyec
tos los que se pueden realizar
bajo el paraguas del Plan Na
cional de Infraestructura

Se enuncian tres gran
des capítulos aquellas obras
que se realicen sólo con ca
pital privado otro con la
combinación de recursos
públicos y privados y por
último financiamiento 100
por ciento del Gobierno

Se dice que los proyec
tos del Gobierno como el

Tren Maya y la Refinería de
Dos Bocas están incluidos
dentro de dicho programa

Se ha hecho común que
a Antonio del Valle cabe
za del Consejo Mexicano de
Negocios y al presidente del
CCE se les vea muy segui
do entrando y saliendo de

Palacio Nacional para tratar
el tema con López Obrador
pero no sueltan prenda

Refuerzo
Comercial

Hoy toman protesta los
nuevos consejeros del Ins
tituto Mexicano de Ejecu
tivos en Comercio Exterior
IMECE que preside Ser

gio Barajas y refuerzan su
equipo con personajes de
amplia trayectoria

Entre ellos se encuentra
Keraíeth Smith ex jefe ne
gociador para la revisión del
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TLC de América del Norte
y actual socio en AGON
quien estará en la comisión
de América del Norte

De esa misma comisión
también formará parte Fer
nando Mayer presidente
de NatcomSolutions El par
ticipó en las negociaciones
del Tratado entre México
Estados Unidos y Canadá
T MEC en las mesas de
servicios y comercio
electrónico

A Guillermo Malpica
anótelo en la comisión lla
mada Capítulo Monterrey
es la que refiere a la zona
noreste

Malpica es director eje
cutivo de la Cámara de Co
mercio de Estados Unidos

en México AmCham y
fue jefe de la representación
comercial en Washington
por parte de la Secretaría de
Economía

Su presencia será apre
ciada por las empresas ex
portadoras del País ahora
que se ha adelgazado la re
presentación comercial del
Gobierno de México en el
exterior sobre todo para
cuestiones de negociación y
entrada a mercados

Sin Señal

Llegó octubre y hasta aho
ra no hay señales de que se
pueda encender el canal de
Televisión Digital Terres

tre 8 1 de Grupo Radio Cen
tro GRC el que encabeza
Francisco Aguirre

En abril pasado el capi
tán de GRC había dado co
mo fecha de inicio de trans
misiones este mes luego de
haber anunciado el año pa
sado que el encendido se
ría en el primer trimestre
de 2019

Recuerde que el 28 de
septiembre de 2018 comenzó
a correr un plazo de 180 días
hábiles para que GRC salie
ra al aire Vencieron en junio
pasado y ahora transcurre
una prórroga de 180 días há
biles más para hacerla

Se trata de una señal
con una cobertura de 50 ki
lómetros que abarcaría

todo el Valle de México y
con alcance hasta Toluca y
Pachuca

Pero el calendario avan
za y la empresa enfrenta
una complicada situación
financiera La deuda de la
compañía a junio es de más
de mil 800 millones de pe
sos y tiene adeudos fiscales
por 192 5 millones de pe
sos más

El dato no es menor si
consideramos que la inver
sión para encender su
Canal 8 1 de TV debe ser
significativa

capitanesiaireforma com
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DINERO
Calderón perdonó impuestos a los que
maquinaron el compló La lista Fundar revela
la corrupción de la elite político financiera
ENRIQUE GALVÁN OCHOA

ELTRABAJO QUE realizó la organi
zación Fundar a lo largo de muchos
años para desnudar los privilegios
fiscales de la elite financiera y polí
tica dio frutos con la publicación de

una lista de los beneficiados por condonacio
nes con base en datos del SAT Los impuestos
han sido utilizados por el gobierno para pre
miar y castigar Auditorías severas a los enemi
gos políticos condonaciones a los aliados Un
caso notorio sucedió al comienzo del gobierno
de Felipe Calderón Llegó con la mancha de
un triunfo sucio como haiga sido según sus
propias palabras Y gratificó con perdones fis
cales a sus aliados en el famoso compló contra
López Obrador La lista de Fundar obtenida
tras una larga pelea jurídica porque le cerraron
todas las puertas posibles permite reconstruir
a los grupos políticos dominantes y sus aliados
a partir de 2007 el primer año del sexenio de
Calderón Revela que Carlos Ahumada Kurtz
uno de los amafiados en los videoescándalos
recibió una condonación fiscal por 6 millones
184 mil pesos El panista Diego Fernández de
Cevallos recibió un borrón y cuenta nueva
por 8 millones 329 mil pesos Aparte está el
asunto del predial en Querétaro por casi mil
millones de pesos es un impuesto local Por
su lado el abogado Juan Collado recibió una
condonación por 12 millones Según la versión
de Ahumada Collado fue el representante de
Carlos Salinas de Gortari en la maquinación
Aparece en el listado el mismo Salinas de Gor
tari aunque ayer envió una carta aclarando que
no se trata de su persona sino de una empresa
que lleva su nombre y va a investigar Usted le
cree Yo tampoco Felipe Calderón escribió en
Twitter una prolija explicación con la que inten
ta desafanarse de cualquier responsabilidad No
dice que desconocía lo que estaba sucediendo
pero tampoco dice que hubiera hecho algo para
detener la sangría de los recursos públicos

Las que se ampararon

LA LISTA QUE presentaron los represen
tantes de Fundar no está completa falta la
información correspondiente a 201 grandes
corporaciones que pidieron amparo para que
sus identidades no sean reveladas Veremos
cómo resuelve el Poder Judicial esta compleja
situación Ha trascendido que en ese grupo se
cuentan compañías machuchonas como Che

draui Liverpool Palacio de Hierro 7 Eleven
Cinépolis Grupo Carso América Móvil AT T
Televisa General Motors Volkswagen Cemex
Grupo México Gruma y Peñoles

Comida chatarra

ESPECTACULAR LA VOTACIÓN en la Cá
mara de Diputados a favor del etiquetado en
los empaques de comida y bebidas chatarra
Fracasaron rotundamente los esfuerzos de los
lobistas La mala alimentación es una fuente
de enfermedad que genera enormes ganancias
a la industria del ramo Cómo fue la votación
445 votos a favor cero en contra y tres absten
ciones El argumento de que el consumidor no
lee las etiquetas es pueril Y en todo caso hay
que enseñarlo para que las lea

Ombudsman social

Asunto Lagunas contaminadas

EN LA ZONA de Alvarado Veracruz están
unas lagunas muy grandes y hasta hace algunos
años hermosas que eran un gran aporte a la
pesca y el turismo Sin embargo esto terminó
Se alimentan del río Blanco el más contami
nado de México mismo que arrastra toda la
polución desde su nacimiento en Maltrata es un
río muerto y desemboca en la laguna Por el otro
lado le llega el río Papaloapan envenenado por
tres industrias en Tuxtepec Oaxaca una pape
lera la cervecería Modelo y un ingenio Como
podrás deducir esta laguna está muriendo La
única oportunidad para iniciar su rescate es su
contacto con agua de mar hay una tubería que
se encuentra tapada y requiere ser atendida es
decir un desazolve mismo que se solicitó desde
hace años pero a nadie le importa

Ing Bernardo López Arano Veracruz

R UN TEMA para el titular de Semarnat Víc
tor Manuel Toledo

Twiteratti

Será que Luis Raúl González Pérez con todo
su lastre buscará relegirse en la CNDH En
2014 acusado de plagio y en 2019 de presunta
discriminación y no respetar derechos cons
titucionales La convocatoria dice gozar de
buena reputación

PalomaRuiz1
Facebooky Twitter galvanochoa
Correo galvanochoa gmail com
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HAY CONDICIONES PARA CAMBIAR AL PAÍS

A Para conseguir un nuevo modelo nacional
se requiere la organización ciudadana Ese
fue el punto en el que coincidieron miles de

asistentes a la marcha conmemorativa del 51
aniversario de la matanza estudiantil del 2 de

octubre de 1968 Foto Yazmín Ortega Cortés
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MÉXICO SA
Impuestos la danza de los millones

Beneficios fiscales a los de siempre
CARLOS FERNÁNDEZ VEGA

ENUN EJERCICIO de transparencia
y gracias a la organización Fundar el
Servicio de Administración Tributaria
SAT divulgó los nombres de los benefi

ciarios y las cantidades de los impuestos
cancelados y condonados entre el primero de
enero de 2007 y el 4 de mayo de 2015 por los go
biernos de Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto
cuyo monto sumó a precios actualizados a 2019 la
friolera de un billón 88 mil 400 millones de pesos

HAY QUE SUMAR a 201 grandes contribuyentes
que se ampararon para que el SAT no divulgara
sus nombres y los montos cancelados y o condo
nados aunque se conoce que la cantidad involu
crada se aproxima a 274 mil millones de pesos
también a precios de este año

SE TRATA DE una catarata de dinero que por
ejemplo alcanza para liquidar los pasivos del
Fobaproa IPAB por disposición de la autoridad
no ingresó a las arcas nacionales aunque ahora
aquellas intentan lavarse las manos Sin embargo
por los nombres divulgados en la mayoría de
los casos se trata de los mismos beneficiarios de
siempre que en todas han estado y de todas han
ganado

POR EJEMPLO ENTRE los beneficiarios de
la cancelación y condonación fiscal aparece un
caso que los investigadores de Mexicanos contra
la Corrupción y la Impunidad MCCI cuya ca
beza visible es Claudio X Guajardo no pueden
desaprovechar porque se trata de la empresa
Kimberly Clark de México a quien el SAT en
los tiempos de Calderón y Peña Nieto condonó
cuando menos 44 millones 415 mil pesos en im
puestos con todo y que sus ingresos por ventas y
el monto de sus utilidades netas son permanen
tes y más que generosas Y quién es el presidente
de Kimberly Clark pues el mismísimo papá de
la cabeza visible de MCCI Claudio X González
Laporte

EN ESTOS ENJUAGUES no podía faltar el au
todenominado Jefe Diego Fernández de Cevallos
quien apenas la semana pasada debió hacer
frente a una denuncia del alcalde panista de Co
lón Querétaro en el sentido de que el susodicho
adeuda más de 900 millones de pesos por im

puesto predial Por si fuera poco al ex senador le
condonaron más de 8 millones de pesos

Y EN LA relación de beneficiarios divulgada por
el SAT aparecen La Gaviota ex esposa de Enri
que Peña Nieto Yeidckol Polevnsky dirigente de
Morena Ana Gabriela Guevara funcionaría de la
4T y consorcios como Grupo Lala del multimillo
nario empresario Eduardo Tricio Haro 2 mil 430
millones de pesos Sabritas mil 500 millones
Roche 2 mil 875 millones Kansas City Southern
de México Banco JP Morgan Alstom Hallibur
ton Zara Bacardí y Bayer entre otras todas con
voluminosas utilidades anuales

ADEMÁS MEXICHEM LA de la explosión en
Pajaritos Veracruz Bimbo de la siempre pía fa
milia Servitje IUSA de Carlos Peralta el socio de
Raúl Salinas de Gortari la tequilera Sauza Altos
Hornos de México de Alonso Ancira hoy de va
caciones judiciales en España Azteca Holdings
de Ricardo Salinas Pliego Club Deportivo Cruz

Azul casa de bolsa Valué de Carlos Bremer com
prador de la casa de Zhenli Ye Gon y Actinver de
Héctor Madero Rivero entre otras

TAMBIÉN LA COMISIÓN Federal de Electrici
dad el Banco Nacional de Comercio Exterior las
secretarías de Educación de Veracruz y Guerrero
cuando menos el gobierno de Michoacán y mu
chas más

PEÑA NIETO SIGUE en la fiesta pero ahora
Felipe Calderón quiere lavarse las manos no fui
yo fije el Congreso pero en su gobierno ordenó
condonar créditos fiscales por alrededor de 240
mil millones de pesos acuerdo JG SAT IE 3 2007
publicado en el Diario Oficial de la Federación
y en su mayoría los beneficiarios fueron grandes
grupos empresariales Por si fuera poco con Fox
en Los Pinos la Auditoría Superior de la Federa
ción detectó que entre 2001 y 2005 el gobierno
federal transfirió casi un billón 200 mil millones
de pesos en impuestos al gran capital privado Y
como esas muchas más

Las rebanadas del pastel
CIERTO ES QUE el pecado no es nuevo pero por
primera vez se conocen los nombres y apellidos de
los pecadores

cfvmexico sa hotmail com
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PIDE LA IP NO SATANIZAR PRODUCTOS EMPACADOS

A Los dirigentes de la Asociación Nacional de
Tiendas de Autoservicio y Departamentales
Vicente Yáñez y de la Confederación de Cámaras
de Comercio Servicios y Turismo José Manuel
López Campos aseveraron que no se debe
satanizar el consumo de productos empacados

pues por sí mismos no son malos pero sí su abuso
Consideraron que la industria alimentaria debe
etiquetar con claridad pero combatir obesidad y
sobrepeso requiere estrategias que incluyan
mejores hábitos de consumo Foto Cristina
Rodríguez con información de Susana González
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T MEC optimismo
infundado sobre

su aprobación
Veo muy complicado que ante las diferencias entre

Trurnp y los demócratas se pueda ratificar el T MEC
este año

La secretaria de Economía Graciela Márquez y el subse
cretario para América del Norte de SRE Jesús Seade es
peran que el T MEC sea aprobado en Estados Unidos este
año y no se verá afectado por el tmpeachment a Donald
Trump Márquez aseguró incluso que no hay un plan B
ante la posibilidad de que el T MEC no sea aprobado este
año

El optimismo no reina en todo el gobierno federal por
que Gabriel Yorio subsecretario de Hacienda sí recono
ce que uno de los mayores riesgos para la economía es el
retraso en la aprobación del T MEC

Moisés Kalach director del Consejo Consultivo Estraté
gico de Negociaciones Internacionales del CCE comparte
la visión optimista ante las declaraciones de NancyPelosi
líder de la Cámara de Representantes quien ayer volvió a
ratificar que considera posible que los demócratas trabajen
en temas pendientes de la agenda política como el T MEC
o USMCA al mismo tiempo que en el impeachment

Sin embargo no será un cheque en blanco porque Pe
losi dijo que están esperando lo que denominó el language
of enforceability o capacidad de ejecución de los acuerdos

Trump respondió en un tuit que Pelosi es incapaz de
avanzar en temas como la reducción en precios de me

dicamentos y la urgente apro
bación del USMCA Es sólo un

camuflaje dijo para tratar de
ganar una elección a través del
impeachment
Y no quiero ser aguafiestas pero
yo sí veo muy complicado que
ante las diferencias entre Trump
y los demócratas se pueda rati
ficar el T MEC este año

INVEROSÍMIL VERSIÓN
DE POLEVNSKY

La jefa del SAT Margarita Ríos
Farjat confirmó que en cum
plimiento de mandato judicial
entregó a Fundar que litigó du
rante 4 años toda la informa
ción sobre los créditos fiscales o
condonados durante el periodo
del Ia de enero de 2007 al 4 de

mayo de 2015
Llamó la atención que dijo
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que hay litigios que uno agradece que hayan existido
por el avance en transparencia y aunque reconoció que
las condonaciones se realizaron dentro del marco de la ley
está desde luego a favor de que se terminen este tipo de
programas Dijo también que la información que se entregó
a Fundar no está completa porque de los 153 mil 530 con
tribuyentes beneficiados entre 2006 y 2012 se ampararon
201 para que no se divulgaran sus nombre que representan
el 30 de las 297 mdp condonados

Entre los muchos nombres que sí fueron divulgados
resaltó evidentemente el de Yeidckol Polevnsky no sólo
porque es la presidenta de Morena y muy allegada a López
Obrador sino también por el monto condonado de 16 mdp
que es muy elevado y porque se desconocen sus activida
des empresariales

Lo inaudito es que diga que fue por un error de su con
tador y que no se acuerda ya ni de cuánto fue lo que pagó
al fisco ni la cantidad que debía al SAT

Bajo la nueva ley que equipara la defraudación fiscal con
delincuencia organizada un error mayor a 8 millones de
pesos puede llevar a un contribuyente a la cárcel y perder
sus bienes por la Ley de Extinción de Dominio

El subsecretario
de Hacienda
sí reconoce

que uno de los
mayores riesgos
para la economía
es el retraso

en la aprobación
del T MEC
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El arma secreta del SAT

Hace un par de días el secretario de Ha
cienda Arturo Herrera señaló algo
que era muy visible para los analistas la

desaceleración económica ya afectó negati
vamente a la recaudación Por eso la caída real

del IVA y del ISR en el mes de agosto en 11 6 por
ciento y 3 6 por ciento respectivamente

En el Paquete Económico para 2019 se conside
raba originalmente un crecimiento de la econo
mía de 2 0 por ciento y se estimaba que para el
final del año el IVA crecería en 2 3 por ciento y el
ISR en 1 3 por ciento

Comenzando el cuarto trimestre del año ya re
sulta claro que estas cifras no se van a alcanzar
simplemente por el hecho de que el crecimiento
según la encuesta de especialistas que publicó el
Banxico esta semana no llegará siquiera al medio
punto porcentual

Las cuentas públicas corrieron con suerte

pues en virtud de la baja de los precios internacio
nales de las gasolinas se logró que el IEPS aplicado
a los combustibles se quedara por arriba de las
cifras del año pasado pese a los incentivos fiscales
que se han estado aplicando a la Magna y al diésel
Hasta el mes de agosto la recaudación por este
concepto fue superior en 65 por ciento en tér
minos reales a lo obtenido en 2018

Pero no hay la certeza de que esa circunstancia
continúe Un primer sobresalto ocurrió tras el ata
que a la infraestructura petrolera de Arabia Sau
dita Sin embargo con todo y el alza producida por
estos hechos las gasolinas en el mercado interna
cional están 25 por ciento por debajo del nivel que
tenían hace 12 meses

En la Ley de Ingresos de 2020 se anticipa que el
ISR va a cerrar el 2019 con una recaudación de 3 a
4 por ciento por arriba de la obtenida en 2018 Eso

implica que en los últimos 4 meses del año se cap
ten 155 mil millones de pesos mensuales en pro
medio cuando en los primeros ocho meses esa cifra
fue de 146 mil millones

Y para el siguiente año la recaudación prome
dio sería de alrededor de 154 mil millones por mes
para todo el año

En el caso del IVA es donde la meta se ve más

distante En el periodo enero agosto la recauda
ción mensual promedio fue de 80 mil millones de
pesos aproximadamente Para 2020 la pretensión
es que llegue a 84 mil millones

El problema de fondo es el crecimiento Si se lo
grara como el gobierno pretende que el próximo
año tuviera una tasa de 2 0 por ciento de creci
miento es probable que las metas de captación tri
butaria resultaran alcanzables

El problema es que ese objetivo se ve distante
En la encuesta entre especialistas publicada esta
semana por el Banco de México se observa que el
promedio de las estimaciones de crecimiento del
PIB para el siguiente año es de 1 35 por ciento y
tiene una tendencia a la baja

Cuando se observa este panorama se entiende el
por qué entre las medidas fiscales propuestas para
2020 se incluye de modo relevante el fortaleci
miento de las atribuciones del SAT

En agosto pasado el propio SAT publicó que en
la medición que realiza regularmente el 83 5 por
ciento de los encuestados señaló que era proba
ble o muy probable recibir una sanción del SAT
en contra del 32 por ciento que así los consideraba
el año pasado

La percepción de riesgo para el contribuyente
el miedo al SAT será el arma secreta de la que
echará mano la autoridad para tratar de alcanzar
sus metas pese al menor crecimiento
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Elgremio bancario tradicionalmente es
colaborativo con todos los gobiernos de
naturaleza optimista y poco proclives

al jaleo abierto Por eso resultó especialmente
importante que Luis Niño de Rivera presidente
de la Asociación de Bancos de México hiciera
una exposición tan firme y ecuánime contra
diversas disposiciones de la Miscelánea Fiscal
2020 que de aprobarse afectarían el conjunto
de sistema financiero

La ABM y su presidente no han tenido históricamente el
papel de la Coparmex que tradicionalmente tiene por de
finición el representar el contrapeso directo y claro ante los
actos gubernamentales y que ha expresado de manera muy
explícita Gustavo de Hoyos La agrupación de banqueros
solía expresar discrepancias con medidas oficiales de ma
nera cautelosa y en extremo tersa pero ante los eventos
actuales el gremio sin perder el estilo y las buenos modos
manifestó una postura unida frente a medidas graves con
tra el ahorro y el crédito a largo plazo al elevar la tasa im
positiva a los intereses ganados y reducir la deducción de
impuestos sobre los réditos reales generados por créditos

a largo plazo
Se trató de un llamado directo lo cortés no quita lo va

liente al Presidente Andrés Manuel López Obrador existe
un acuerdo unánime de combatir la evasión fiscal de me
jorar la hacienda pública con una recaudación eficiente y
clara pero ello no se logrará encarcelando de manera ofi
ciosa e incautando los bienes de los contribuyentes que sí
pagan

Corregir los excesos en la propuesta presentada por la
SHCP que encabeza Arturo Herrera es ahora tarea de los
diputados para lograr un nuevo acuerdo fiscal que avance
sin destruir

Lucir bien Hoy la Cámara Nacional de la Industria de Pro
ductos Cosméticos al mando de Carlos Berzunza Sánchez
lanza la su campaña Luzca Bien Siéntase Mejor que se
propone fortalecer la autoestima de las mujeres con cáncer
ayudándoles a mejorar su imagen y seguir su tratamiento
oncológico con mayor confianza El programa está a cargo
de Giselle Segovia no es médico ni afiliado a ninguna casa
cosmética pero busca enseñar técnicas de belleza a las mu
jeres con tal enfermedad a fin de manejar los efectos secun
darios de los tratamientos que reciben Este es el sexto año
consecutivo que la CANIPEC efectúa un programa a favor
de la autoestima femenina en medio de tal trance

Cemex TEC Prepa net Y la multinacional que encabeza
Fernando González firmó convenio con el TEC de Monte

rrey que lidera Salvador Alva para instrumentar el progra
ma Prep net a la red de distribuidores Construrama a un
precio asequible El objetivo es ofrecer una plataforma de
desarrollo profesional y personal de actualización acadé
mica y formación profesional a todos los integrantes de la
robusta red de Construrama para que puedan crecer en su
propia tierra junto con una de las grandes firmas globales

Asur 800 mdp a Oaxaca Y la nota es que Fernando Chico
Pardo mandamás de Asur tiene contemplados 800 mdp
para ampliar y mejorar la capacidad de los 3 aeropuertos
que opera en la entidad a cargo de Alejandro Murat la re
levancia cultural comercial y logística de Oaxaca reclama
una mejor conectividad aérea para la entidad
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KILL SWITCH PELIGROSO RIESGO
A FIRMAS DIGITALES Y HOY ALAI

EN CONGRESO POR DEJAR CNBV
10 FUNCIONARIOS AMPAROS DE IP
VS ETIQUETADO CEAPI Y BEYRUTI
POR MÉXICO

i OMO PARTE DE las in
Cterrogantes en materia

de política pública en lo
que hace a los estados se
dibujan grandes desafíos

ti dado el retroceso de sus
participaciones federales

Esas transferencias son el 85 de los di

neros de que disponen las entidades cada
año yya de suyo en este 2019 hubo menos
margen de maniobra por las limitantes

que imponen la atonía economica y los
programas asistencialistas del gobierno del
presidente Andrés Manuel López Obrador
que son prioridad

Las asignaciones en el PEP 2020 sólo
traenun crecimiento nominal del 3 nivel
muy inferior a lo visto en los últimos años

Ya el secretario de Hacienda Arturo
Herrera había advertido a los gobernadores
la necesidad de que realicen unmayor én
fasis recaudatorio en su ámbito de acción

La verdad es que este es un expediente
que se arrastra de años Con Vicente Fox
Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto se
repitió una y otra vez el paso de la charola
ante el Congreso

Ahora mismo se observa algo similar
Vía la CONAGO que comanda Francisco
Domínguez se ha cabildeado fuerte con
los diputados para mejorar la partida de
participaciones
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Hasta ahora los resultados no son favo

rables de ahí esfuerzos por separado que
se hacen como el de Alejandro Tello de
Zacatecas que ayer se reunió con legis
ladores de su entidad para que lo apoyen

Un gran escollo es la consigna del presi
dente a los legisladores para que se respete
la propuesta de egresos que presentó la
SHCP

Además la disponibilidad de recursos
prevista para el 2020 está corta Se habla
de un faltante sobre todo para cubrir los
programas asistencialistas básicos de
cara a las elecciones intermedias del 2021

Para los estados el panorama no pinta
sencillo y no es descartable que se pueda
regresar a los sobreendeudamientos que
se vieron el pasado e inclusive incumpli
mientos de pago

Con ello se caminará a contracorrien

te de lo que observamos en
los últimos años cuando se

lograron avances para esta
bilizar las finanzas estatales y
sus pasivos Incluso hay una
Ley de Disciplina Financiera
que se aprobó en el sexenio
pasado

Además desde ahora ya se
dibujan dificultades con en
tidades con fuertes deudas
como Chihuahua Coahuila
o NL y en otras muchas que si bien no
están al tope van en camino máxime las
apreturas que se visualiza en 2020

De hecho el actual escenario de lo que
les tocaría en 2020 podría enrarecerse
si se consideran las dudas que hay con
respecto a las variables económicas macro
que delineó la SHCP

El PIB en 2020 difícilmente podrá crecer
al 1 5 y menos al 2 5 rango establecido
Hay dudas con los ingresos programados
y para el brinco a la plataforma petrolera
que debe rebasar un millón 951 mil barri
les diarios lo que sería insólito El propio
precio del petróleo en 49 dólares por barril
con una economía global a la baja podría
dificultarse

Así que horizonte con fuerte nubarrones
en las finanzas estatales y poco margen
de éxito para una mejora de aquí al 20
de octubre cuando se deberá cerrar la

discusión del presupuesto Como quiera
habrá que estar pendientes

ENTRE LOS TEMAS que han causado ruido
en la propuesta fiscal del 2020 está el cobro
del IVA a las empresas digitales CANIETI
de Carlos Funes y AMITI de Eduardo Gu
tiérrez han cabildeado fuerte desde hace

varios días Hoy habrá una reunión de
parlamento abierto en el Congreso que en
cabezará Patricia Terrazas de la Comisión

de Hacienda Estará por ahila Asociación
Latinoamericana de Internet ALAI que
integra firmas como Google Facebook
Mercado Libre Amazon Twitter Airbnb
por citar algunas La agrupación que lle
va Sissi de la Peña Mendoza presentará
algunas variantes Las empresas sí están
dispuestas a pagar pero en la regulación
hay áreas de oportunidad Un asunto que
preocupa son las sanciones en lo que se
conoce como el kill switch o sea la fa
cultad de la autoridad de desconectar de

Internet a las plataformas que no atien
dan las medidas que están en el paquete
económico Esto va en contra del derecho

fundamental de la libertad de expresión
Expediente muy delicado

ADEMÁSDEQUE la reducción salarial ha
afectado las estructuras del sector público
ahora la exigencia a un servidor público
de no poder participar por 10 años en la
IP ha motivado que otro importante grupo
de funcionarios opten por buscar nuevos
derroteros Enla CNBV que preside Adal
berto Palma están a punto de renunciar
10 expertos del más alto nivel Para esa
dependencia el golpe será muy severo y
le lloverá sobre mojado

TRAS EL REVÉS para detener los cambios
a la Ley General de Salud para poner en

práctica un nuevo etiquetado
frontal el siguiente frente de
batalla para CONCAMIN de
Francisco Cervantes y CON
MÉXICO de Jaime Zabludovs
ky es el Senado El panorama
no luce mejor así que en una
de esas no deben descartarse

futuros amparos directamen
te de las compañías
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AYER CONCLUYO EN Madrid el III Con
greso Iberoamericano del CEAPI organi
zación que integra a presidentes de com
pañías latinoamericanas Su objetivo es
fomentar el desarrollo de la región Fue
clausurado por el consejero de ECONO
MIA hispano Manuel Giménez Rasero Por
México participó Raúl Beyrutí de GIN
group y vicepresidente de El Economista
de España Hubo también representantes
de Portugal Uruguay y obvio del país an
fitrión En el análisis los retos globales
de las empresas de Iberoamérica en un
entorno difícil
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1 discurso del presidente de Chile
Sebastián Piñera en la 74 Asamblea
General de la ONU la semana pasada
permitió al sudamericano posicionarse
en una circunstancia de liderazgo ver
daderamente sólido dentro del grupo de
países de América Latina Piñera afianzó

su posición de líder global al infundir profundamente su
discurso de anuncios en favor del medio ambiente Se
desbordó así en iniciativas

l Ante la crisis climática Chile aceptó ser sede de la
próxima reunión COP en diciembre porque es un desafío
moral con nosotros mismos con nuestros hijos y nietos
y con las generaciones que vendrán que también tienen
derecho a uiuir en el Planeta Tierra 2 Encabezará la
Coalición por la Mitigación Climática que empezó sólo
con 6 países en Osaka en la Cumbre del G20 y que ya
ha cobrado mucha fuerza acumulando 66 países y más
de cien ciudades 3 Lanzó la Alianza por los Bosques
Lluviosos junto con Francia y Colombia para favorecer
la captura de carbono

Piñera di o en la ONU que Chile ha asumido el compro
miso de ser un país carbono neutral Para ello se compro

mete a l la descarbonización
total de nuestra matriz ener

gética 2 el cambio del siste
ma de transportepúblico a un
sistema basado íntegramente
en la electricidad y no en los
combustiblesfósiles 3 están
dares de eficiencia energética
en todos los sectores y 4 un
ambicioso plan deprotección
conservación y reforestación

de los bosques que tenemos en Chile
Chile va para arriba desde el inicio del nuevo mandato

de Piñera En el portal La República el martes se leía El
auge delprimeraño en el cargo delpresidente Sebastián
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Pinera definitivamente no ha terminado jLos analistas
de la última encuesta del banco central esperan que la
economía de Chile crezca 2 8 este año

La relación México Chile tendrá otra prueba de fuego
en unas cuantas semanas cuando el 16 y 17 de noviem
bre en Santiago se celebre la Cumbre de la APEC de
la que México es parte A esta Cumbre acuden jefes de
estado como en el G20 Si el presidente Andrés Manuel
López Obrador decide ausentarse como es previsible
será un segundo desdén al anfitrión Piñera después del
rechazo mexicano para que el chileno le visitará en la
Ciudad de México la semana pasada Un escenario así
de negativo podría empezar a fincar serias dudas sobre
la solidez de la Alianza del Pacífico y peor aún sobre
los intereses del bloque que sí le interesa a AMLO hacia
el futuro Porque si a Chile no lo considerará ni tratará
como aliado la pregunta es con quién sí se aliará México
en América Latina

AFORES Y PENSIONES

AMLO adelantó ayer que no se arriesgará el dinero de
las pensiones y que no se elevará la edad de retiro en
su sexenio Dijo que sí se requiere un mecanismo de
ingeniería financiera para atender el problema

MOTACARLOS1QO CMAIL COM

WHATSAPP 56 1164 9060
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